
SENAT

PREMIERE SESSION ORDINAIRE DE 1959-1960

Service des Commissions.

BULLETIN DES COMMISSIONS

AFFAIRES CULTURELLES

Judi 8 octobre 1959. — *Présidence de M. Jules Emaïlle, président d'âge.* — La Commission s'est réunie en vue de constituer son Bureau et a décidé, à l'unanimité, de le reconduire.

Toutefois, le poste de troisième vice-président se trouvant vacant à la suite du départ de M. Michelin, qui n'est plus sénateur, M. Tinant a été élu, par acclamations, pour occuper ce poste.

M. Robert Chevalier a enfin été désigné premier secrétaire en remplacement de M. Tinant.

Le Bureau se trouve donc ainsi composé :

Président	M. Louis Gros.
Vice-présidents	MM. Lamousse. Delpuech. Tinant.
Secrétaires	MM. Robert Chevalier. Delorme. Kamil.

Présidence de M. Louis Gros, président. — Le président, au nom du Bureau, a remercié ses collègues de la marque de confiance et de sympathie dont tous avaient été l'objet.

Après avoir rappelé les différentes activités de la Commission au cours de la dernière session, M. Louis Gros a tracé les grandes lignes d'un programme de travail.

Enfin, il a été procédé à différentes désignations :

— MM. Symphor, Fruh et Baumel ont été chargés de participer, avec voix consultative, aux travaux de la Commission des Finances, conformément à l'article 18 (§ 3), du Règlement.

— MM. Bordeneuve et de Maupeou ont été désignés pour faire partie de la délégation du Sénat à la Conférence des parlementaires de l'O. T. A. N. pour l'année 1959-1960.

M. Lamousse a été confirmé dans son mandat de délégué au Conseil d'Administration de l'Association française du Festival international du Film.

AFFAIRES ECONOMIQUES ET PLAN

Jeudi 8 octobre 1959. — *Présidence de M. Raymond Pinchard, président d'âge.* — La commission a procédé à la constitution de son bureau. Elle a, tout d'abord, reconduit, par acclamations, M. Jean Bertaud comme président.

Présidence de M. Jean Bertaud, président. — Après avoir remercié ses collègues de la marque de confiance qu'ils venaient de lui témoigner, le président a rappelé qu'en vertu des nouvelles dispositions du Règlement du Sénat, la commission avait à désigner quatre vice-présidents et quatre secrétaires au lieu de trois antérieurement.

Ont été désignés comme vice-présidents par acclamations :

MM. Mistral.
Restat.
Yvon.
Cornat.

Ont été désignés, dans les mêmes conditions, comme secrétaires :

MM. Blondelle.
Pinton.
Beaujannot.
Bouloux.

Sur la proposition de son président, la commission a ensuite constitué cinq groupes de travail se répartissant comme suit :

« Agriculture et Viticulture » : M. Restat, président.

« Construction et Aménagement du Territoire » : M. Mistral, président.

« Industrie, Energie et Commerce » : M. Cornat, président.

« Marine marchande, Ports maritimes et Pêches » : M. Yvon, président.

« Transports, Tourisme, Postes et Télécommunications » : M. Pinton, président.

La commission a enfin procédé à la désignation de deux de ses membres : MM. Billiemaz et Pinchard pour faire partie de la délégation du Sénat à la Conférence des parlementaires de l'O. T. A. N. pour la session 1959-1960.

AFFAIRES ETRANGERES, DEFENSE ET FORCES ARMEES

Jeudi 8 octobre 1959. — *Présidence de M. Marius Moutet, président d'âge.* — La commission, réunie pour se constituer, a décidé de reconduire l'ensemble de son bureau ; en conséquence, le bureau de la commission pour la session 1959-1960 est ainsi composé : président : M. Vincent Rotinat ; vice-présidents : MM. Marius Moutet, d'Argenlieu, Piales ; secrétaires : MM. Clerc, Repiquet et Ménard.

En outre, ont été désignés pour faire partie de la représentation sénatoriale à la Conférence des parlementaires de l'O. T. A. N. : le Général Béthouart, MM. d'Argenlieu, Barrachin, de Chevigny, Le Bellegou, Ménard, Marius Moutet, de Nicolay, Pisani, Vassor, comme titulaires, et MM. Berthoin, le Général Ganeval, Merred Ali, Métayer, Neddaf Labidi, comme suppléants.

AFFAIRES SOCIALES

Jeudi 8 octobre 1959. — *Présidence de M. Abel-Durand, président d'âge.* — La Commission s'est réunie à l'effet d'élire son Bureau. Il a tout d'abord été procédé, au scrutin secret, à l'élection du Président.

Les résultats du premier tour ont été les suivants :

Nombre de votants.....	45
Suffrages exprimés.....	45
Majorité absolue.....	23

Ont obtenu :

M. Abel-Durand.....	15 voix.
M. André Dulin.....	14 voix.
M. Roger Menu.....	13 voix.
M. Adolphe Dutoit.....	3 voix.

Aucun des candidats n'ayant obtenu la majorité absolue, il a été procédé, à l'issue d'une brève suspension de séance, à un second tour, qui a donné les résultats suivants :

Nombre de votants.....	45
Suffrages exprimés.....	45
Majorité absolue.....	23

Ont obtenu :

M. André Dulin.....	19 voix.
M. Abel-Durand.....	17 voix.
M. Roger Menu.....	9 voix.

La majorité absolue n'ayant pas été atteinte au cours de ce nouveau scrutin, il a été procédé à un troisième tour qui a donné les résultats suivants, M. André Dulin, ayant retiré sa candidature :

Nombre de votants.....	44
Bulletins blancs ou nuls.....	4
Suffrages exprimés.....	40

Ont obtenu :

M. Roger Menu.....	19 voix.
M. Abel-Durand.....	17 voix.
M. Adolphe Dutoit.....	4 voix.

M. Menu, ayant obtenu la majorité des suffrages exprimés, a été proclamé président.

L'élection des vice-présidents, au scrutin secret, a donné les résultats suivants :

Nombre de votants.....	44
Bulletins blancs.....	12

Ont obtenu :

M. André Plait.....	37 voix.
M. André Dulin.....	32 voix.
M. Jean-Louis Fournier.....	30 voix.
M. Francis Le Basser (non candidat)	13 voix.
M. Adolphe Dutoit.....	7 voix.
M. Fichoux (non candidat).....	1 voix.

MM. André Plait, André Dulin, Jean-Louis Fournier ont été proclamés vice-présidents de la commission.

Le bureau de la commission a été complété par l'élection de trois secrétaires.

Nombre de votants.....	45
Bulletins blancs.....	17

Ont obtenu :

M. Belhabich Sliman.....	34 voix.
M. Marcel Lambert.....	31 voix.
M. François Levacher.....	25 voix.
M. Lakhdari Mohammed Larbi.....	18 voix.
M. Adolphe Dutoit.....	9 voix.
M. Louis Martin (non candidat)....	1 voix.

MM. Belhabich Sliman, Marcel Lambert, François Levacher ont été proclamés secrétaires.

Présidence de M. Roger Menu, président. — M. Roger Menu, au nom de l'ensemble du bureau a remercié ses collègues pour la marque de confiance qui venait de lui être accordée; il a tenu à rendre un hommage particulier à ses prédécesseurs.

Il a exprimé le désir que la commission se livre, dans un climat de bonne entente, à un travail fécond, comme il était de tradition dans les commissions constituées les années précédentes.

FINANCES, CONTROLE BUDGETAIRE ET COMPTES ECONOMIQUES DE LA NATION

Judi 8 octobre 1959. — *Présidence de M. Georges Portmann, président d'âge.* — Réunie en vue de se constituer, la Commission a décidé, par acclamations, de maintenir en fonction les membres du Bureau sortant. Ont été réélus :

Président	M. Alex Roubert.
Vice-présidents	MM. Jacques Masteau. Gustave Alric. Jean-Eric Bousch.
Secrétaires	MM. Yvon Coudé du Foresto. Hector Peschaud. Julien Brunhes.
Rapporteur général.....	M. Marcel Pellenc.

Présidence de M. Alex Roubert, président. — M. Alex Roubert, puis M. Marcel Pellenc, ont remercié leurs collègues pour leur témoignage de sympathie et de confiance.

La Commission a procédé à un premier échange de vues sur l'organisation de ses travaux.

LOIS CONSTITUTIONNELLES, LEGISLATION, SUFFRAGE
UNIVERSEL, REGLEMENT ET ADMINISTRATION GENERALE

Jeudi 8 octobre 1959. — *Présidence de M. Paul Baratgin, président d'âge.* — Réunie pour se constituer, la Commission, sur la proposition de MM. Marilhac et de La Gontrie, a réélu par acclamations son Bureau sortant. Toutefois, M. Monichon, secrétaire, ne faisant plus partie de la Commission, a été remplacé par M. Georges Boulanger.

Le Bureau de la Commission se trouve donc constitué comme suit :

Président	M. Raymond Bonnefous.
Vice-présidents	MM. Fernand Verdeille. Pierre de La Gontrie. Marcel Prélot.
Secrétaires	MM. Gabriel Montpied. Etienne Rabouin. Georges Boulanger.

Présidence de M. Raymond Bonnefous, président. — Après avoir exprimé, en son nom et au nom du Bureau tout entier, ses plus vifs remerciements aux commissaires, le président a proposé à la Commission un programme de travail pour les semaines à venir.

Ce programme, qui a été approuvé, comprend notamment l'examen du projet de loi sur la réforme des régimes matrimoniaux et l'audition, par la Commission, du ministre de l'intérieur au sujet des réformes intervenues ou à intervenir en matière de voirie et de finances locales.